



Bogotá, le 22 janvier 2026

Déclaration condamnant les violences commises par l'ICE à Minneapolis

Le 7 janvier 2026, dans la ville de Minneapolis, dans le Minnesota, des agents de l'agence américaine de contrôle de l'immigration et des douanes (ICE) ont mené une opération au cours de laquelle Renee Good, observatrice juridique bénévole, a été abattue de plusieurs balles, ce qui a entraîné sa mort. Renee Good était une citoyenne américaine de 37 ans et mère de famille qui participait à des activités d'observation juridique liées à la défense des droits des communautés migrantes.

Nous exprimons notre solidarité avec la famille de Renee Good, avec les communautés migrantes touchées et avec toutes les personnes qui mènent des activités d'observation juridique et de défense des droits humains.

Cet incident s'est produit dans un contexte de profonds changements dans les politiques publiques de l'actuelle administration de Donald Trump aux États-Unis, caractérisées par l'affaiblissement et l'attaque des services publics, l'avancée des processus de privatisation, la réaffectation des ressources publiques vers la militarisation et le durcissement des politiques de contrôle de l'immigration, avec des répercussions directes sur les communautés travailleuses et migrantes.

La violence associée à ces politiques internes s'inscrit dans un cadre plus large d'actions extérieures, notamment l'intervention militaire au Venezuela le 3 janvier 2026, qui préoccupe gravement les peuples d'Amérique latine en raison de son impact sur la souveraineté, l'autodétermination et la paix dans la région.

Nous mettons en garde contre le fait que les politiques internes de répression et les actions militaires externes s'inscrivent dans le même scénario qui affecte les communautés, affaiblit le pouvoir populaire organisé, sape la démocratie et exerce une pression sur l'exercice des droits syndicaux, tant aux États-Unis que dans notre région.

Nous exprimons notre solidarité avec les travailleurs des États-Unis qui, par l'intermédiaire de leurs organisations syndicales et sociales, résistent à ces politiques et défendent les services publics, les droits du travail et la dignité humaine. De même, nous réitérons notre solidarité avec les travailleurs de toutes les Amériques qui se mobilisent pour défendre la souveraineté de nos peuples et leur droit à décider librement de leur destin. Nous sommes solidaires des affiliés de l'ISP du Minnesota qui organisent des manifestations contre cette attaque, notamment ce vendredi 23 janvier à New York.

Margarita López
Représentant politique andin
au Comité exécutif
ISP régional

Wilfredo Ponce
Représentant andin
au Comité exécutif
ISP régional

Luis Manuel Zavala
Représentant andin
au Comité exécutif
ISP régional – Deuxième suppléant

Susana Barria
Secrétaire sous-régional pour
la région andine